

PRECIO 5 centavos

LA PROTESTA

PORTE PAGO

Valores y giros a A. Barreta

Redacción y Administración: Perú 1587

U. Telefónica, 0478 E. Orden

El gran prestamista

Es indiscutible que la terminación de la última guerra, en lo que respecta a sus proyecciones de conflagración universal, señaló un recrudescimiento en las condiciones económicas de Europa. Vencedores y vencidos avanzaron en mayor o menor grado el quebranto conjuntamente y vieron mermar su capacidad económica en el momento en que más necesaria era la reconstrucción de las industrias y el arreglo de los litigios que dejó pendiente la guerra. Y es, debido a esa circunstancia que los tratados de paz, en sus conclusiones financieras, quedaron reducidos, a simples tiras de papel.

Podrá atribuirse hasta cierto punto actual crisis económica del capitalismo europeo, a la repetición de intenciones revolucionarias y contrarrevolucionarias, al estado de desequilibrio en que se encuentran las naciones y a las insistentes huelgas y protestas del proletariado. A esos factores políticos que influyen sobre el desarrollo económico del capitalismo, atribuyen los economistas burgueses la crisis en la producción y en el consumo. Pero es necesario tener en cuenta el entrelazamiento que existe entre los diversos factores de la economía capitalista y comprender que las huelgas, las protestas y las revelaciones populares tienen su origen precisamente en esa crisis provocada por la guerra y que la burguesía pretende solucionar a costa de excesivas jornadas de trabajo y del ayuno forzado de los trabajadores.

No es posible juzgar ese complicado problema desde un punto de vista estrecho y unilateral. La guerra tuvo su origen en la competencia industrial y comercial de los grandes capitalistas y tendió a asegurar la hegemonía de una de las dos campamentos en el mercado internacional. Pero la paz no logró eliminar esos factores de lucha entre las naciones, que persiguen simplemente el predominio de los diversos grupos capitalistas nacionales. Más bien acentuó la ferocidad de los lobos de la industria y de la banca, acentuando la guerra entre los capitalistas productores y los capitalistas que tienen en sus manos los hilos de la finanza internacional.

Sucedó, pues, que la guerra económica, olimpiada Alemania como nación industrial con capacidad para influir en la suba y baja de los valores financieros, se mantuvo entre la Inglaterra y la Francia industriales y los Estados Unidos, que ofrecían de gran prestamista en el mercado internacional. Esa lucha entre la industria y la finanza se acentúa día a día. El problema de las reparaciones, la cuestión del Ruhr y la estabilidad económica de Europa, más que de las manías imperialistas de Poincaré y los cálculos políticos de la colonista y proteccionista Albión, dependen de la "buena voluntad" de los buitres de Wall Street.

El capitalismo yanqui tiene en sus manos los destinos de la burguesía europea. El es el gran prestamista, el único acreedor de los millones que debe pagar Alemania a Francia y Bélgica, el útero que especula con la miseria del proletariado europeo y prepara el zarpo para tomar en hipoteca las principales industrias del mundo. Y es, pues, la finanza la que predomina hoy sobre la industria, y los grandes financieros yanquis son por lo mismo los únicos dueños absolutos de la empobrecida burguesía europea.

En cuanto al poder de dominación de los financieros de Wall Street en el continente americano, no es necesario aportar grandes argumentos para señalar el creciente avance del capitalismo norteamericano en las repúblicas criollas. En América latina, sin excluir a las países económicamente más florecientes, se está convirtiendo en una inmensa colonia de Yanquilandia. Y el poder financiero de los buitres de la bolsa de Nueva York no solamente pesa ya sobre las industrias privadas, sino que se va infiltrando en los órganos económicos de las repúblicas americanas y dominando las finanzas de éstas.

de mediante préstamos usurarios que tienen como garantía las principales fuentes de recursos de cada país conquistado por el Délar.

Una demostración de esa paulatina conquista financiera de los Estados Unidos, nos la ofrece el comentario que al respecto hizo el diario yanqui "The Pennsylvania Worker". Comentando las actividades del prestamista Tio Sam, decía:

"Sin preocuparse de dar publicidad a sus propósitos, los banqueros americanos están consolidando un gigantesco programa de explotación económica en las repúblicas latino-americanas. Los resultados de su obra imperialista serán conocidos algún día por todos los habitantes de este país. Las proyecciones de esta silenciosa penetración económica se pueden calcular, teniendo en cuenta los préstamos otorgados a municipios, gobiernos provinciales, gobiernos estatales y gobiernos federales de muchas repúblicas del sur.

Los préstamos otorgados en el transcurso de los dos últimos años, alcanzan a más de medio billón de dólares, distribuidos así:

- Guatemala. — \$ 15.000.000, en cambio de una concesión a los banqueros yanquis para establecer un banco, el cual retirará de la circulación todo el papel moneda nacional.
- Cuba. — Un nuevo préstamo de 50 millones de dólares.
- Haití. — \$ 7.500.000 a cambio del Banco Nacional de Haití, el cual tendrá que depositar todos sus valores en el National City Bank de Nueva York.
- Colombia. — Recibió \$ 4.000.000, y está haciendo gestiones para conseguir 80.000.000 más. La provincia de Antioquia recibió \$ 20.000.000 y otra ciudad colombiana recibió otros 20 millones para obras públicas, cediendo todos los ingresos del erario, "consumos", como garantía a los banqueros yanquis.
- Ecuador. — Pidió 33.000.000, y los banqueros yanquis todas sus aduanas.
- Perú. — Consiguió 50.000.000, entregando sus aduanas como seguridad.
- Bolivia. — Recibió 33.000.000, poniendo a la disposición de los prestamistas todos sus principales recursos como garantía.
- Chile. — Consiguió 44.000.000 y está pidiendo 12 millones más.
- Brasil. — Recibió 50 millones. El municipio de Río Janeiro 12 millones. Los Estados de Río Grande do Sul y Ceará, 10 millones, y 2 millones respectivamente.
- Uruguay. — Consiguió 13 millones.
- Argentina. — Esta próspera nación recibió 250 millones, y está solicitando 110 millones más.

En cada caso los banqueros yanquis han exigido la única seguridad que las repúblicas del sur pueden ofrecer: un embargo preventivo sobre sus aduanas cuando el préstamo ha sido otorgado a un gobierno nacional, y virtualmente, la entrega total de todos los salarios de recibos cuando el préstamo ha sido hecho a un Estado, provincia o ciudad. Siguiendo cuidadosamente la pista de estas enormes inversiones, comisiones especiales fueron enviadas a dichos países para hacerse cargo de las oficinas en las cuales se pagan las contribuciones y los impuestos. Al mismo tiempo, el gobierno de la Casa Blanca envió comisiones especiales a varios países sudamericanos para ayudar a reorganizar sus ejércitos y su marina de guerra, con cualquier rebeldía que pretenda encenderse contra los gobiernos que contrataron empréstitos en los mostradores bancarios del Tío Sam.

Las consecuencias de estas invitaciones a la guerra no tardarán en hacerse sentir."

¿Quién duda del poder formidable de Yanquilandia? Con la liquidación de la guerra europea, los Estados Unidos se convirtieron en el único acreedor de Alemania, por lo que se endeudó su país con los gobiernos francés, belga, italiano e inglés, y para pagar al prestamista yanqui se le hipotecó al pueblo alemán

las duras condiciones del tratado de Versalles. Y es la finanza la verdadera dueña de la industria, pues Wall Street desarrolla toda su capacidad financiera para atrapar en sus redes las grandes industrias de Europa, de Asia y de América.

La penetración yanqui en la América latina se hace también esgrimiendo el arma de la finanza. Y es fácil prever hasta qué grado de sumisión llegarán los gobiernos criollos que entregan al bultre del Norte las principales fuentes de riquezas del país y ofrecen en hipoteca la independencia política y económica de estas repúblicas tributarias de Yanquilandia.

Buscando la herencia

Parece que los herederos del directorio serán elegidos en las filas del socialismo español. En política, esos son los tipos que mejor encajan a la situación actual de España. Y, por otra parte, nadie con más agallas que los socialistas para recoger los desperdicios de una defecación militarista de la monarquía borbónica.

Después de la visita hecha por Llaneza al directorio, se dice como probable una aproximación de los socialistas a los dirigentes del cuartelazo. Según informa un corresponsal madrileño, la mala predomina del día se relaciona con el problema social. Y eso del "problema social", es sabido que se refiere a las andanzas de los socialistas por las antepasadas del directorio.

El mismo corresponsal, comentando la visita de Llaneza al general Primo de Rivera y las declaraciones hechas por el ex diputado socialista, jefe minero, ciego asturiano y alcalde de Mieres, dice lo siguiente:

"El presidente del directorio militar, deseando conocer los diversos aspectos del problema de la producción, llamó a uno de los representantes más significativos del proletariado español. El general Primo de Rivera, escuchó atentamente las palabras del señor Llaneza.

"La entrevista fue comentada de muy diversas maneras en el mundo de la importancia excepcional.

"Con tal motivo se dio a la publicidad una nota oboquista de las comisiones ejecutivas del Partido Socialista y de la Unión General de los Trabajadores, declarando que se reunieron, a petición del señor Llaneza para que lo señalara la línea de conducta ante la invasión del general Primo de Rivera, de continuar las conferencias sobre los temas sociales.

"Dichas comisiones, ejecutivas, una vez conocidos los términos de la primera entrevista, y deseando evitar cualquier equívoco, resolvieron acordar que el señor Llaneza continúe circunscribiendo sus relaciones con el directorio militar a las cuestiones mineras de índole inapropiada.

"Para desistirse, se dice eso en favor de las "conversaciones" de Llaneza con el general minero y reaccionario. Pero lo real es que los jefes del Partido Socialista y de la Unión General de los Trabajadores están preparando su camino para recibir en herencia, de manos del "directorio" el gobierno civil que se está confeccionando... Y resultaría que el "directorio" será de España una nueva forma de "revolución" hasta que los socialistas sean relevados al poder en la punta de la espada de los generales que dieron el golpe de Estado."

desorganización del proletariado, que ellos quisieron ver sometido a su dirección y organizado según los métodos militares. Y se preguntaban, con ese candor que tan bien les sienta a los chibos traviesos del comunismo criollo: "¿Existe o no en la Argentina una clase de trabajadores explotada y una clase explotadora? ¿Existe o no una clase obrera cuyo bajo nivel de vida, cuya miseria y maltrato por la clase patronal imponen la necesidad de luchar por su mejoramiento? ¿Existe o no la desocupación con su secuela de privaciones? ¿Existe o no una tendencia a rebajar aún más los salarios y aumentar las horas de trabajo?"

Perogrullo contestó por boca de nuestros bolcheviques: "Sí, existe todo eso. Pero, a juicio de ellos, la causa de la desorganización obrera y de la indiferencia que la cast-otalidad de los trabajadores demuestra para su organización elemental de clase, los sindicatos, los debe a que estos, y especialmente a los que se hallan a su frente, se dedican exclusivamente al proselitismo sectario y no al estudio de las verdaderas necesidades del proletariado."

Buena decir que el "apocalipsis" y el "antipolitismo" son las causas de esos otros títulos para la "buena organización" que quisieran los comunistas criollos. Pero ellos, ¿qué son? Ellos no son nada: eso: no políticos, es decir, secretarios de su política, creyentes de su mito.

Por eso, olvidándose de lo que escribieron en la primera columna del editorial, los comunistas le hacen decir a su orgullo, en la 2ª columna, que, quien sea, tenga que la clase trabajadora argentina es apolítica, inerte o padece un insano insomnio pernicioso. Eso sólo puede sostenerse si se confunde a los pocos dirigentes sindicales con toda la clase. Y esa confusión existe para muchos. Cuando se habla de movimiento obrero y de la clase obrera, sólo se tiene en cuenta a los distintos pequeños grupos que se disputan su predominio y se olvidan a la cast-otalidad de los trabajadores que están fuera de toda organización y que son, precisamente, los más explotados y, por consiguiente, los más fácilmente conquistables para la lucha de clases.

¿Se quiere declaración más terminante de sectarismo? La clase-trabajadora argentina es política... Debemos, pues, buscar a los trabajadores conscientes entre los votantes del partido radical, del socialista... del comunista? En ese caso, la "desorganización" general de los trabajadores es un buen síntoma revolucionario... De seguro, que desatan de los sindicatos para volar en el comunismo electoral, que es la última novedad política que tenemos.

"Ah, el sectarismo de los otros, que no es como el sectarismo de ellos!"

Diarrea comunista

¿Pues sí? ¿Dónde están esos puros en estos momentos en que los comunistas andan a balazos con los fascistas? Y a supondrá el lector de qué caso ha habido extraído ese torrente de ejercicios. Pero, se preguntará, ¿qué se debe decir a los comunistas? ¿Quién propició el purgante a esos "obres extrínsecos", cuyo mayor tormento es el cobro de un centavo por cada línea de su "programa" que no es nada más que un "programa" de "normalidad"?

El acné de rictus lo encuentran en estos casos. Y la última dosis, demandada fuerte para su raquítico moral, se la propina la A. T., en un manifiesto dirigido al proletariado alemán, que tuvimos la desgracia de transcribir hace unos días.

"También, no era para menos! El Bureau de la Internacional de Berlín, de la casa fons de los comunistas alemanes. Nos revela el fondo de la farsa revolucionaria del comunismo fabricado en Moscú para la exportación. Y, claro está, esa era una dosis demasiado fuerte para nuestros bolcheviques, empachados de dictadura.

Comprendemos, pues, el efecto que habrá producido el purgante. Y no dejamos de condescender del estado en que queda con nuestros comunistas. ¿Cómo protestar la lavandería!"

Una protesta enérgica

Penélon, el único concejal comunista que padece Buenos Aires, protestó enérgicamente en el Concejo Deliberante. ¿Bastó por qué protestó Penélon? Se le encargó de decirlo el mismo Penélon, concejal poético y aludado socialista honorario.

Se trataba del asunto de la expulsión del escritor alemán Herzog de su Estado. Este asunto, que se trata de un obrero alemán, hasta recordar que en los Estados Unidos se cuenta un auto-movil por cada once personas.

El tal de los alemanes dio la mano de obra en este país, se eleva avroxi, madamamente a 25 mil millones anuales, y el valor de la producción agrícola a la vez a una cifra casi idéntica. Por lo que a los "bancos" obreros no les faltan motivos para exigir destrucción de su actividad.

Las "Informaciones sociales" del 20 de Junio de 1923 publican una "lista calificada" de los comunistas, contra el escritor Guillermo Herzog, al espada y el comerciante "Happ", protector del pro-

ceder de las autoridades que intervienen en el asunto y de los volúmenes y de la expulsión clandestina de que se ha hecho objeto, bajo la acusación de profesar doctrinas ideas, lo que constituye un abuso ineficaz, una negación rotunda al principio de libertad de pensamiento, el ridículo para la justicia y la más denigrante de las dictaduras que, en tiempo de p. tiene a, negar el más elemental derecho de pensar a los hombres, olvidados de lo que dijera Sarmiento: "Barbaros, las ideas no se matan."

Tomando a Sarmiento, que fue el más burgués de los burgueses argentinos, como justificativo de democracia y liberalismo, Penélon defendió su minuta con conceptos democráticos y burgueses. Pero, dándose cuenta de su papel de concejal comunista, dijo esta tontería:

"¿Qué se nos diga de una vez si los comunistas estamos fuera de la ley, para saber a qué atenernos!"

¡Sí, que se les diga! Pero, no: la burguesía sabe demasiado que los comunistas han dado todo lo posible para meterse dentro de la empalizada de la legalidad.

Vera se defiende

Los diarios de ayer estaban congoles en afirmar que la situación de Tucumán es grave, que de un momento u otro allí va a ocurrir algún cataclismo... A nosotros nos parece que se exagera en grande. En qué consiste la "situación" de aquella provincia? No será que el gobernador Vera suelte sus perlas contra los legisladores que tratan de hacerle juicio político, porque es el caso algún bandolero gobernador no hace más que defenderse de los que lo quieren despojar del macral. Es un recurso perfectamente gubernativo. Si tienen polizas, patotas de milavos y otros recursos de fuerza, ¿por qué no se han de utilizar en la defensa de los intereses de la provincia?"

Así piensa también el gobernador Vera, y como piensa obra. Por eso ha procedido a desahuciar la legislatura, ocupándola con el cuerpo de bomberos y arrojando a patadas a los legisladores "rebeldes".

¿A eso le llaman los diarios "grandes", una situación grave, "Es ganas de exagerar! Carancho, ¿a nosotros que recién nos está gustando como gobierno, qué le importan los "rebeldes"?

Los Bancos obreros

De aquí un modo sencillo y práctico de hacer la revolución y establecer una igualdad ideal para ciertos trabajadores. El diario socialista lo publicó como ejemplo de todos los buenos ejemplos, para los socialistas, vienen del norte — de la chita por las reivindicaciones de la clase obrera. Negros, los "reproductores" a título de caridad."

En estos momentos los bancos obreros en los Estados Unidos, atraen de un modo particular la atención pública. En el transcurso de los dos últimos años, 20 bancos obreros han sido creados en los Estados Unidos, con un capital total de 6 millones de dólares.

"La primera institución de este género y que desde luego es la más importante, fue fundada en 1920 con el nombre de "Banco Nacional Cooperativo de la Unión de conductores de locomotoras", (Brotherhood of Locomotive Engineers National Bank), con un capital de un millón de dólares. Los principios en que se han inspirado los fundadores de esta institución, han sido seguidos generalmente por los demás bancos obreros: las características principales de estos organismos son: 1º, un fondo de reserva; 2º, un fondo más de tras de ellos, excepto el director, quien, según estipula la ley, debe tener diez. Unicamente los miembros de la Unión pueden poseer dichas acciones, pero se hace una excepción en favor de cierto número de técnicos, cuyo concurso se ha juzgado necesario asegurar. El dividendo correspondiente al capital "acciones" queda limitado al 10 % anual. Los beneficios extraordinarios son distribuidos entre los poseedores de las acciones de ahorro, atempero que las sumas destinadas al fondo de reserva, no hayan sido cubiertas."

En la situación se presta especialmente al desarrollo de los bancos obreros. Hoy día el número de depositantes se eleva a 61 millones en la que respecta a los bancos nacionales, cifra que representa, por término medio, un depositante por familia.

¿Puede, pues, asegurarse que la mayoría de los cinco millones de obreros de los sindicatos americanos, poseen libras de caja de ahorro? Además, para hacer un valor de la capacidad ahorrativa del obrero americano, basta recordar que en los Estados Unidos se cuenta un automóvil por cada once personas.

El tal de los alemanes dio la mano de obra en este país, se eleva avroxi, madamamente a 25 mil millones anuales, y el valor de la producción agrícola a la vez a una cifra casi idéntica. Por lo que a los "bancos" obreros no les faltan motivos para exigir destrucción de su actividad.

Las "Informaciones sociales" del 20 de Junio de 1923 publican una "lista calificada" de los comunistas, contra el escritor Guillermo Herzog, al espada y el comerciante "Happ", protector del pro-

El sectarismo de ellos

Con harta frecuencia los comunistas criollos hablan y escriben para señalar el sectarismo de los otros: el de los anarquistas, principalmente. Y se olvidan de que ellos son los más sectarios y exclusivos, y que su sectarismo es lo más extraño que tiene el movimiento obrero de la Argentina.

La fracción bolchevique, escudada del partido socialista para crear en este país un "movimiento de felejo" — hecho a imagen y semejanza del comunismo ruso — debió comenzar por abrirse camino a través de las filas obreras explotando la confusión provocada por los acontecimientos internacionales y llevando la guerra civil a las puertas de América. Pero, por eso atribuyen al sectarismo de los otros el debilitamiento del proletariado, cuando en realidad el debilitamiento del proletariado es una realidad popular en las masas obreras, que ellos pretenden arrastrar a una lucha política inspirada en la "comunistas" del poder.

Un pro-gruñido argumento, el "crítico" bolchevique, intentaba ayer un "estudio de las causas que debilitaron la

desorganización del proletariado, que ellos quisieron ver sometido a su dirección y organizado según los métodos militares. Y se preguntaban, con ese candor que tan bien les sienta a los chibos traviesos del comunismo criollo: "¿Existe o no en la Argentina una clase de trabajadores explotada y una clase explotadora? ¿Existe o no una clase obrera cuyo bajo nivel de vida, cuya miseria y maltrato por la clase patronal imponen la necesidad de luchar por su mejoramiento? ¿Existe o no la desocupación con su secuela de privaciones? ¿Existe o no una tendencia a rebajar aún más los salarios y aumentar las horas de trabajo?"

Perogrullo contestó por boca de nuestros bolcheviques: "Sí, existe todo eso. Pero, a juicio de ellos, la causa de la desorganización obrera y de la indiferencia que la cast-otalidad de los trabajadores demuestra para su organización elemental de clase, los sindicatos, los debe a que estos, y especialmente a los que se hallan a su frente, se dedican exclusivamente al proselitismo sectario y no al estudio de las verdaderas necesidades del proletariado."

Buena decir que el "apocalipsis" y el "antipolitismo" son las causas de esos otros títulos para la "buena organización" que quisieran los comunistas criollos. Pero ellos, ¿qué son? Ellos no son nada: eso: no políticos, es decir, secretarios de su política, creyentes de su mito.

Por eso, olvidándose de lo que escribieron en la primera columna del editorial, los comunistas le hacen decir a su orgullo, en la 2ª columna, que, quien sea, tenga que la clase trabajadora argentina es apolítica, inerte o padece un insano insomnio pernicioso. Eso sólo puede sostenerse si se confunde a los pocos dirigentes sindicales con toda la clase. Y esa confusión existe para muchos. Cuando se habla de movimiento obrero y de la clase obrera, sólo se tiene en cuenta a los distintos pequeños grupos que se disputan su predominio y se olvidan a la cast-otalidad de los trabajadores que están fuera de toda organización y que son, precisamente, los más explotados y, por consiguiente, los más fácilmente conquistables para la lucha de clases.

¿Se quiere declaración más terminante de sectarismo? La clase-trabajadora argentina es política... Debemos, pues, buscar a los trabajadores conscientes entre los votantes del partido radical, del socialista... del comunista? En ese caso, la "desorganización" general de los trabajadores es un buen síntoma revolucionario... De seguro, que desatan de los sindicatos para volar en el comunismo electoral, que es la última novedad política que tenemos.

"Ah, el sectarismo de los otros, que no es como el sectarismo de ellos!"

Buscando la herencia

Parece que los herederos del directorio serán elegidos en las filas del socialismo español. En política, esos son los tipos que mejor encajan a la situación actual de España. Y, por otra parte, nadie con más agallas que los socialistas para recoger los desperdicios de una defecación militarista de la monarquía borbónica.

Después de la visita hecha por Llaneza al directorio, se dice como probable una aproximación de los socialistas a los dirigentes del cuartelazo. Según informa un corresponsal madrileño, la mala predomina del día se relaciona con el problema social. Y eso del "problema social", es sabido que se refiere a las andanzas de los socialistas por las antepasadas del directorio.

El mismo corresponsal, comentando la visita de Llaneza al general Primo de Rivera y las declaraciones hechas por el ex diputado socialista, jefe minero, ciego asturiano y alcalde de Mieres, dice lo siguiente:

"El presidente del directorio militar, deseando conocer los diversos aspectos del problema de la producción, llamó a uno de los representantes más significativos del proletariado español. El general Primo de Rivera, escuchó atentamente las palabras del señor Llaneza.

"La entrevista fue comentada de muy diversas maneras en el mundo de la importancia excepcional.

"Con tal motivo se dio a la publicidad una nota oboquista de las comisiones ejecutivas del Partido Socialista y de la Unión General de los Trabajadores, declarando que se reunieron, a petición del señor Llaneza para que lo señalara la línea de conducta ante la invasión del general Primo de Rivera, de continuar las conferencias sobre los temas sociales.

"Dichas comisiones, ejecutivas, una vez conocidos los términos de la primera entrevista, y deseando evitar cualquier equívoco, resolvieron acordar que el señor Llaneza continúe circunscribiendo sus relaciones con el directorio militar a las cuestiones mineras de índole inapropiada.

"Para desistirse, se dice eso en favor de las "conversaciones" de Llaneza con el general minero y reaccionario. Pero lo real es que los jefes del Partido Socialista y de la Unión General de los Trabajadores están preparando su camino para recibir en herencia, de manos del "directorio" el gobierno civil que se está confeccionando... Y resultaría que el "directorio" será de España una nueva forma de "revolución" hasta que los socialistas sean relevados al poder en la punta de la espada de los generales que dieron el golpe de Estado."

Diarrea comunista

¿Pues sí? ¿Dónde están esos puros en estos momentos en que los comunistas andan a balazos con los fascistas? Y a supondrá el lector de qué caso ha habido extraído ese torrente de ejercicios. Pero, se preguntará, ¿qué se debe decir a los comunistas? ¿Quién propició el purgante a esos "obres extrínsecos", cuyo mayor tormento es el cobro de un centavo por cada línea de su "programa" que no es nada más que un "programa" de "normalidad"?

El acné de rictus lo encuentran en estos casos. Y la última dosis, demandada fuerte para su raquítico moral, se la propina la A. T., en un manifiesto dirigido al proletariado alemán, que tuvimos la desgracia de transcribir hace unos días.

"También, no era para menos! El Bureau de la Internacional de Berlín, de la casa fons de los comunistas alemanes. Nos revela el fondo de la farsa revolucionaria del comunismo fabricado en Moscú para la exportación. Y, claro está, esa era una dosis demasiado fuerte para nuestros bolcheviques, empachados de dictadura.

Comprendemos, pues, el efecto que habrá producido el purgante. Y no dejamos de condescender del estado en que queda con nuestros comunistas. ¿Cómo protestar la lavandería!"

Una protesta enérgica

Penélon, el único concejal comunista que padece Buenos Aires, protestó enérgicamente en el Concejo Deliberante. ¿Bastó por qué protestó Penélon? Se le encargó de decirlo el mismo Penélon, concejal poético y aludado socialista honorario.

Se trataba del asunto de la expulsión del escritor alemán Herzog de su Estado. Este asunto, que se trata de un obrero alemán, hasta recordar que en los Estados Unidos se cuenta un auto-movil por cada once personas.

El tal de los alemanes dio la mano de obra en este país, se eleva avroxi, madamamente a 25 mil millones anuales, y el valor de la producción agrícola a la vez a una cifra casi idéntica. Por lo que a los "bancos" obreros no les faltan motivos para exigir destrucción de su actividad.

Las "Informaciones sociales" del 20 de Junio de 1923 publican una "lista calificada" de los comunistas, contra el escritor Guillermo Herzog, al espada y el comerciante "Happ", protector del pro-

Las casas: Café de los Patricios, Caseros 3000; Restaurant Congreso, Victoria 1468; Café Social, Almirante Brown 826. Esperamos que la solidaridad concientizada de los compañeros contribuirá a fortalecer nuestro triunfo. El personal que atienda en estas casas, pertenecan a la U.S.A. unos y a la U.G.A. otros. - El Comité de huelga.

Convocatorias

Unión Operadores Climatográficos. En el cine Independencia 2185, el día miércoles 10, a las 9.30 horas, realiza asamblea general, este gremio. - El secretario.

Albanelles y Anexos. Invita a socios y simpatizantes a la asamblea general del gremio que se realizará el domingo 7, a las 9 horas, en nuestro local Bartolomé Mitre 3270. - El secretario.

Obreros Esoboreros. Nuestro sindicato efectuará asamblea ordinaria, el sábado 6, a las 20 horas, (debiendo tratarse una importante Orden del Día). - El secretario.

Biblioteca Cultura Libertaria. Se convoca a los compañeros socios a la asamblea a realizarse el domingo 7, a las 9 horas, en el local de costumbre. Que ningún compañero falte, por haber asuntos de importancia que tratar. - El secretario.

Agrupación Amor, Ciencia y Libertad. Los camaradas quedan citados para el viernes próximo en el cine "El teatro", a las 9 horas, en el local de costumbre. Que ningún compañero falte, por haber asuntos de importancia que tratar. - El secretario.

Comité Administrativo de la Escuela Baccionalista de Talleres. Invitamos a los compañeros de la localidad, y pueblos circunvecinos, a la reunión que se efectuará el domingo 7, a las 9 y 20 horas, en el local de costumbre, calle Alem y Pavón. Si los compañeros tienen interés en que la B. Baccionalista no muera, comp. ad. también que la propaganda de nuestros días se realice, sabrán responder a nuestra llamada. - El secretario.

Comité de obreros vidrieros y anexos de la cristalería "La Asunción". Invitamos a los asociados y al gremio en general, a la asamblea que se realizará el domingo 7, a las 9 horas, en nuestro local social, Zanarte 410, en la Comisión.

B. y C. de E. S. "Francisco Ferrer". El viernes 5, se realizará asamblea, a fin de aclarar el balance de la función y rifas efectuadas a beneficio del Comité Pro Presos.

Obreros Ladrilleros (Lomas). El domingo 7, a las 8.30 horas, en la asamblea general del gremio de Ladrilleros de Lomas, para tratar asuntos de importancia, según pide a Ladrilleros de la Capital, manteniendo delegado. - La Comisión.

Obreros Fideiros. Para llevar a cabo con más éxito nuestra obra reorganizadora, invitamos a todos los compañeros que quieren ayudarnos a la reunión que efectuaremos en nuestra secretaría, Constitución 3151, el domingo 7, a las 9 horas. - La Comisión.

B. O. de la Industria del Calzado. La C. A. invita al gremio a la asamblea general que se realizará el domingo 7, en nuestro local, Unidos 3545, a las 8.30 horas, para tratar la siguiente Orden del Día: Referendum del IX Congreso de la F.O.R.A. - La Comisión.

Obreros Albanelles y A. (Bahía Blanca). Asamblea general que se realizará el domingo 7, a las 8.30 horas, en el local social, Bartolomé Mitre 3270, donde se tratará el siguiente Orden del Día: Lectura del acta anterior; Correspondencia; Balance; Informe de delegados; Confeccionamiento de un pliego de condiciones; Reintegración de miembros de Comisión y Asuntos varios. - La Comisión.

Agrup. Artística "Florentino Sánchez". A los compañeros de Belgrano. Para el sábado 6 se cita a todos los compañeros y simpatizantes a la reunión en el local de los Panaderos, calle Monte y 3 de Febrero, a las 20.00 horas. Esperamos ver reunidos al mayor número de compañeros, pues hay un asunto de capital importancia que tratar. - El secretario.

U. L. y L. B. de Antos. Se convoca a los miembros de la C. G. A. para hoy Jueves, a las 14 horas, en el local social. - El secretario.

GRUPO "AMIGOS DE ARGONAUTA". A los compañeros del radio de Villa Cosío, se les cita para el viernes 5, a las 21 horas, en el local de la Biblioteca "Florentino Ameghino", calle Monte 96. - El secretario.

Dado lo importante del asunto a tratar, esperamos vuestra presencia. - El secretario.

Obreros Ladrilleros. La comisión administrativa de este sindicato, invita a todos los trabajadores Ladrilleros, a la asamblea general del gremio, a realizarse el domingo 7, a las 14 horas, en Bartolomé Mitre 3270, donde se tratarán asuntos de suma importancia. Se recomienda puntual asistencia. - El Secretario General.

Obreros Albanelles y Anexos (Avellaneda). Asamblea general ordinaria, el domingo 7, a las 8.30 horas, en Baudrix 511, para tratar una importante Orden del Día. Quedan invitados todos los obreros Albanelles y Peones, socios y no socios, a esta asamblea. Que nadie falte. - La Comisión.

Mozos y Anexos de La Plata. En la asamblea que realizamos el 27 del pasado, con la presencia de varias delegaciones y compañeros de los gremios locales, se ha resuelto convocar a otra, continuación de la misma, para seguir tratando el Orden del Día siguiente: 1. Constitución definitiva del nuevo sindicato; 2. Actitud que corresponde asumir frente al órgano de tradición: "La Cosmopolita de Mozo". Recordamos a los sindicatos de la localidad, el envío de una delegación a este acto, que se realizará en el local de los Albanelles, calle 55 y 11, el sábado 6 a las 22. - La Comisión Provisoria.

Ocoenores y Anexos. Se cita a la comisión y a los compañeros que se interesen por la reorganización del gremio, a la reunión que se efectuará el viernes 5, a las 15 horas, en nuestro local Chacabuco 629. Hay asuntos de suma interés a tratar. - El Secretario.

Obreros Panaderos. El Comité Central invita al gremio a la asamblea que se efectuará el sábado 6, a las 9 horas, en Bartolomé Mitre 3270, para tratar siguiente Orden del Día: (Cómo debemos ejecutar la organización del gremio? Asunto perdidico: Sistema de cotización. Es de esperar que concuerden a esta asamblea todos los compañeros que tienen interés en trabajar por la reorganización del gremio. - El Comité Central.

Comité pro Bloques a Guillermo Padilla Ida. Este Comité realizará asamblea Mixta el sábado 6 del corriente en Méjico 2570. - El secretario.

Centro de E. Sociales "A. Lorenzo". Próximamente por este centro. Agrupación de Canillitas y Cocheros de Plaza, se llevará a cabo, el domingo 7, una conferencia pública en el local de Bartolomé Mitre 3270, a las 15 horas. Hacia uso de la palabra, los siguientes compañeros: por la Agrupación de Canillitas, Raúl P. Pintos. (Los propósitos de las entidades, Mario Anderjón Pacheco. El espíritu de libertad a través de la historia; Pascual Capporalei, "La vida de un revolucionario"; Anselmo Lorenzo, Miguel González, "Nuestros presos". - El secretario.

Agrupación "Ideas" de La Plata y S. O. Frigoríficos B. y Patagonia. Sábado 6, a las 16 horas, en la calle N. York y Valparaiso. Domingo 7, a las 17 horas, en las calles N. York y Valparaiso. Dos conferencias de propaganda anarquista en la que hará uso de la palabra el compañero F. Carreño y compañeros de La Plata. Concurrid a estos actos, compañeros de Berisso.

Obreros Panaderos (de Quilmes y A. Ideas de La Plata). Continuando nuestra labor de propaganda, en este pueblo (lan descuidado por los compañeros, realizaremos el domingo 7, a las 9.30, en la plaza Marconi, y el mismo día a las 17 horas, en las calles Rivadavia y A. Costenaro, dos conferencias de divulgación de principios libertarios. Compañeros de Avellaneda y La Plata y A. Pacheco, hablarán en estos actos.

AVISO. (Bahía Blanca). En la calle Soler 727, se ha instalado un kiosco para la venta de todos los periódicos y diarios obreros y todas las clases de obras publicadas por las ediciones de "La Protesta" y "Argonauta" y otras. Se aceptan suscripciones para LA PROTESTA.

B. y C. de E. S. "Francisco Ferrer". Se comunica a los compañeros poseedores de las rifas que esta institución expendió a beneficio del Comité Pro Presos, que en el sorteo efectuado en el salón Avenida 856, resultaron premiados los números 34 y 917. Los poseedores pueden pasar a retirar los premios de nuestra secretaría, Belgrano de Estrada 2028. - El secretario.

EN EL CAMINO (Bahía Blanca). El No. 6 de nuestro periódico, aparecerá el día 13 del corriente, o sea al cumplir el 10 aniversario del fusilamiento de Francisco Ferrer Guardia. Este, es pues, el motivo por el cual "En el Camino" no aparecerá el 13 del mes como de costumbre. - El secretario.

ASOCIO-ARGENTINA ESPERANTO. Patrocinado por la Asociación Argentina de Esperanto, se ha inaugurado un nuevo curso gratuito para el aprendizaje de este sencillo y armonioso idioma auxiliar internacional, que se dictará en el local de la Biblioteca "Eusebio"

Argentina, Rivadavia 1235: los días jueves de 21 a 22 horas. Se reciben inscripciones en el mismo local, todos los días de 18 a 20 h. - El secretario.

Comité Pro Presos (Jujuy). Un grupo de compañeros de afinidad, constituyó la entidad que indicamos arriba y que se dedicará a las actividades inherentes a estos organismos. Correspondencia a nombre de Luis Moro. - El secretario.

A. A. Armonía Libertaria (Mar del Plata). Rogamos a los grupos editores, nos envíen todo el material de propaganda que les fuera posible, pues el 13 de octubre, la biblioteca "Ferrer" y Libertad, con la cooperación de esta agrupación, realizará un acto público, con motivo del aniversario del fusilamiento de F. Ferrer y deseamos aprovechar esta circunstancia para distribuir literatura anarquista. - El secretario.

Nota. Esta agrupación desea relacionarse con sus similares del exterior y de la región. Correspondencia a nombre de Vicente Corvera, Belgrano 3911 Mar del Plata.

Biblioteca Popular K. Wilkeas (La Soledad F.C.C.A.). En esta localidad se ha fundado la biblioteca popular cuyo nombre indicamos en el epígrafe y que se dedicará a divulgar los principios filosóficos del comunismo anárquico. Esperamos que los grupos editores nos envíen todo el material de propaganda que dispongan. Correspondencia a nombre de A. Buonamico, El Socorro (F. C. C. A.) - El secretario.

Liga de Educación Baccionalista. Curso de Historia de la Literatura Castellana, a cargo del compañero G. Riccio, que se dicta en nuestro local los lunes y viernes a las 21 horas. Viernes 5. - El siglo XVIII, su carácter. Influencia francesa. El espíritu del clasicismo.

A. A. "Aurora Roja" (Córdoba). Pedimos nuevamente a los compañeros que posean los números 1692, 1678 y 7789, reclamen los premios de nuestra rifa a la brevedad posible de lo contrario, la Agrupación dispondrá de ellos en beneficio de la propaganda, si antes del 15 del corriente no fueran reclamados. A los que aun no han enviado el importe de los boletos vendidos, pedimos que lo hagan cuanto antes, para poder hacer el balance y donar el beneficio de la rifa, de acuerdo a lo resuelto por la Agrupación. Toda correspondencia dirijase a S. Suárez, Paraná 310, Córdoba. - La Agrupación.

Agrup. A. "Orzo y Cerebro" (Tucumán). Comunicamos a los compañeros y agrupaciones afines que posean listas por folleto "Kurt Wilkeas", que ya está próximo a entrar en máquina y que se apresuren a enviarlos las cantidades que posean para regularizar el tiraje. - Valores a: J. R. Aparicio (Tesorero) C. Alvarez 510, Tucumán. - El secretario.

Centro de Estudios Sociales "Aurora" (Berabébi). Comunicamos a los compañeros, centros de estudios sociales, agrupaciones, grupos editores de diarios, periódicos, revistas y folletos de propaganda doctrinaria, que se ha reorganizado esta Biblioteca Cultural "Aurora", en esta localidad con los fines educativos y de difusión de las ideas de emancipación humana. Además, deseamos relacionarnos con todos los centros y agrupaciones anarquistas, para lo cual pedimos a los compañeros que tengan libros y folletos y quieran contribuir a la obra cultural, los envíen a nuestra Biblioteca, y los centros que editan diarios, revistas y folletos, manden un ejemplar para la mesa de lectura. Toda correspondencia, donaciones de libros, etc., hágase a nombre de María Hortencia Domínguez, Berabébi (F. C. C. A.).

Salto Argentino. Se hace saber a todos los centros y agrupaciones afines, que en esta localidad hemos constituido un Centro de Estudios Sociales, con fines anárquicos, denominado "10 de Mayo". Se pide a todos los centros y agrupaciones que editen periódicos y folletos de carácter anarquista, nos envíen para nuestra mesa de lectura. La correspondencia dirijase a la siguiente dirección: B. Fernández, Salto Argentino, (F. C. C. G. B. A.).

Biblioteca P. "Bravo y Cerebro" (Luján). Hacemos saber a los compañeros que esta biblioteca ha trasladado su secretaría a la calle Guido y Sarmiento (Luján) E. J. donde tienen también su secretaría los Obreros Panaderos. Dispuestos a trabajar de firme, daremos comienzo a nuestra labor con lecturas comunitarias que se realizarán los días Jueves y Sábado a las 20 y 30 horas. También permanecerá abierta la biblioteca, todos los noches de 20.30 a 22 horas. Esperamos que los compañeros de la localidad nos den una manita en la tarea que nos preparamos a realizar. - El secretario.

C. A. "ASPIRACION A REALIZAR". Comunicamos a los Centros y Agrupaciones que tenemos organizada una función para el día 8 de Noviembre, a las 20.30 horas, en el salón "Roma", calle Sarmiento 102, Avellaneda, a total beneficio del Comité Pro Presos y Departados. Háganse los pedidos acompañados del importe a la administración de LA PROTESTA, Perú 1687, Buenos Aires.

Nota - La rifa que tenía organizada este Centro, se sortó el día 28 de Septiembre, en el mismo local, todos los días de 18 a 20 h. - El secretario.

Federación Obrera Local de Santa Fe. Pic-nic familiar organizado por el sub-comité Pro Presos de Santa Fe y esta Federación a beneficio de dichas instituciones, a realizarse el domingo 7, en el "Monte Chiarar", con variados juegos y orquesta típica. Esperamos que los compañeros harán la debida propaganda para el éxito de nuestra obra. - Los secretarios.

A. Anarquista "Regeneración" (Tucumán). Habiéndonos nombrado nuevo secretario de esta entidad, rogamos a los que mantienen correspondencia con nosotros, tomen nota de la nueva dirección: Luis Caputo, San Juan 879, Tucumán. - El secretario.

Gran pic-nic familiar. La Comisión Administrativa de la Biblioteca "Florentino Sánchez", con el concurso desinteresado de los compañeros del C. Cultural del mismo nombre, hemos organizado un gran pic-nic familiar, a realizarse el 7 de octubre próximo, cuyo resultado será a beneficio total de la mencionada institución proletaria.

Los trabajos para la realización del festival obrero están muy adelantados. Y, en honor a la verdad debemos manifestar con suma regocijo, que a los compañeros en general están desplegando una actividad digna de admiración. El acto promete un éxito brillante si el tiempo nos permite realizarlo. Y mientras aguardamos a la Comisión organizadora y a los trabajadores en particular, a concurrir al pic-nic, que son siempre un verdadero exponente de familiaridad y camaradería.

La vida de la Biblioteca Obrera Florentino Sánchez y su necesaria ampliación, depende de los trabajadores y de todos aquellos que saben apreciar su obra cultural y educativa. Los libros de los mejores autores extranjeros y nacionales de que es poseedora, están a su completa disposición. (Todos al gran pic-nic, trabajadores! - El Secretario.

Agrupación Amigos de Argonauta. Pronos en conocimiento de todas las agrupaciones y centros, que para el día 11 de noviembre, tenemos organizado un pic-nic a total beneficio de la Editorial Argonauta, en la Agrupación Hogar, situada en Punta Chica, F.C.C.A. Hacemos la presente publicación con el debido tiempo para que los compañeros se abstengan de ocupar dicha fecha a los efectos de no malograr nuestro acto. Oportunamente ampliaremos detalles. - El Secretario.

Obreros Panaderos Sección Flores. Por intermedio de la presente comunicamos a todos las sociedades obreras, como también a todos los que tengan correspondencia con nuestro sindicato, que la sociedad de Obreros Panaderos, sección Flores, ha trasladado su nuevo local a la calle Morón 3233. - El Secretario.

Comité de Agitación por la libertad de los Anarquistas presos en Rusia. Encarecemos a las entidades y compañeros que tienen el gusto de suscribirse, emitir sus boletines por este Comité, las entreguen en la mayor brevedad para poder confeccionar el boletín. El Secretario.

COMITE PRO PRESOS. Folletos en venta a total beneficio de este Comité. Se hallan en venta los siguientes folletos: Anarquismo y organización, de Rodolfo Rocker, a 0.15 centavos cada uno; La Canción de los Mártires, por María Castro, canciones libertarias de las "Kurt Wilkeas" y Simón Radewitzky, a 10 centavos cada uno; El Imperio de la Fuerza (drama), donado por el compañero Navas, a 0.20 cada uno. Los pedidos a LA PROTESTA, La Aurora o al Comité pro Presos, Bartolomé Mitre 3270, a nombre de Miguel González. - El Comité.

Para los lectores rusos "RABOCHY PUT" (El camino del proletariado). En nuestra librería hemos recibido cierta cantidad de ejemplares de esta publicación, en idioma ruso, órgano de los grupos sindicalistas rusos, adheridos a la A. I. T. Su contenido, rico en informaciones y artículos de doctrina, merecen ser leído y tenido en cuenta. En los números cinco y seis publica un trabajo inédito de Bakunin, y anuncia para los próximos números otros, inéditos también. Podemos servir pedidos desde el número 1, aparecido en marzo del año corriente, en adelante, hasta el número 6, que es el último que nos ha llegado. En lo sucesivo "Rabochy Put" podrá ser adquirido regularmente en esta librería. Número, precio: 30 centavos. Precio de los seis números recibidos: \$ 1.20. Háganse los pedidos acompañados del importe a la administración de LA PROTESTA, Perú 1687, Buenos Aires.



Librería de LA PROTESTA

Editados por el "Comité de Agitación por la libertad de R. Flores Magón y demás presos", hemos recibido las siguientes obras, que tenemos a la venta en esta administración: Números Rebeldes, por Práxedes Guerrero \$ 1. - Semilla Libertaria (colección de artículos), por Ricardo F. Magón, 2 tomos \$ 2. - Verdugos y Víctimas - drama, por Ricardo Flores Magón \$ 0.50. Obras de PEDRO GORI, en italiano, a 0.80 el tomo.

Volúmen I Frigioni. II Battaglio. III Ceneri e Faville. (Ira. Parte) IV Ceneri e Faville (Segunda parte) V La Difesa. VI Sociología Criminal (Ira. Parte) VII Sociología Anárquica. VIII Pagano di Vagabondaggio. IX Conferenze Politiche I. Parte. X Conferenze Politiche II. Parte.

De las obras de GORI no servimos cantidades.

Funciones y conferencias

Comité de Agitación Internacional Contra la Represión Gubernativa. Este comité realizará su cuarta conferencia de la serie que tenía organizada, protestando por la detención del camarada Machado en las cárceles de Polonia, y por la pena de muerte que tin leyo del gobierno español pide para los camaradas Mateu y Nicolas. La conferencia se llevará a cabo el domingo 7, a las 15 horas, en la plaza Adolfo Alsina (Avellaneda). - El Comité.

"ARTE Y NATURAS". Esta agrupación tiene organizada para el sábado 6, a las 20 horas, en Bmé. Mitre 3270, su cuarta conferencia a total beneficio del periódico "Pampa Libre", que un grupo de compañeros llenos de entusiasmo pero carentes de recursos, levantan como un jornal anarquista en el corazón de la pampa, dilata y hostil. J. Rey, hablará sobre "La anarquía, se basta a sí misma?". Freda, sobre "Ciencia social", y J. G. Giménez, sobre "Revolución y revolución". Entrada voluntaria.

Ateneo O. Cultural de B. y Barracas. Función familiar y conferencia, el sábado 6, a las 21, en Patricios 1894. El beneficio será por partes iguales para el Comité pro Presos y este Ateneo. El cuadro filodramático de este centro pondrá en escena "Walkiria", juguete cómico de P. Sánchez Bari; declamaciones de poesías por varias niñas. "Familia complicada", monólogo interpretado por un compañero; el duo "Anaxos" cantará varias canciones revolucionarias, y conferencia por los compañeros P. López y Mezquites. Entrada voluntaria.

Agrupación "Los Hijos del Amor". Velada y conferencia, que se realizará el martes 9, en Bmé. Mitre 3270, a las 21, a beneficio del compañero Juan Pappo, que se halla gravemente enfermo. Conferencia por los compañeros J. Miguel Etcheberry y F. Carreño; recitación de poesías por un compañero y canto revolucionario por el compañero Martín Castro. Entrada libre y cooperación voluntaria.

Boicot a la Bleckert.